

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA TARDE

AÑO XII

OFICINAS: Mayor, 10, bajos

Lunes 30 de Diciembre de 1901

Dirección telegráfica: HERALDO

NÚM. 2854

EL HERALDO DE CASTELLÓN
es el periódico de mayor circulación
de la provincia
SUSCRIPCIÓN
En Castellón, al mes UNA PESETA.
Fuera, al trimestre PTAS. 3'50.
DIRECTOR-PROPIETARIO
JOSÉ CASTELLÓN Y TÁRREGA

EL DÍA POLITICO

La única conversación del día es la de la próxima clausura de las Cortes y es natural que al hablar del cierre del Parlamento, se hable también de la crisis, como si una cosa significara la otra.

Algunos creen que las Cámaras se cerrarán hoy mismo. Lo natural es que no se cierren hasta mañana, suspendiéndose las sesiones con la fórmula de *se avisará a do noticio*.

¿Cuándo se reanudarán las tareas parlamentarias?

Acercas de esto circulan bastantes opiniones.

Hay quien cree que hasta la mayoría del rey no se abrirán las Cortes pero esto no es admisible. Lo más seguro es que el Parlamento permanecerá cerrado solo 25 ó 30 días y que bien a últimos del mes entrante ó a primeros del próximo Febrero vuelvan a abrirse.

Caracterizados ministeriales aseguran que las Cortes volverán a abrirse el día 20 de Enero y no pasado Carnaval, como se decía. Entonces serán presentados, entre otros proyectos, el de la circulación fiduciaria, que se presume sea el que el señor Urzáiz iba a leer días pasados. La verdad es que el señor Sagasta, hoy por hoy, tiene el propósito de reanudar las sesiones de Cortes en breve plazo, ó a últimos de Enero todo lo más.

De la crisis sigue hablándose también mucho pero en concreto no se sabe nada.

El señor Sagasta guarda absoluta reserva sobre esto y lo que le concierne bien discurren de esta suerte:

El señor Sagasta no ha opuesto una negativa a los rumores de crisis ministerial, pero, salvada esta dificultad, no sería extraño que considerase como no un éxito que se haya cumplido el precepto constitucional sin apelar a las sesiones ordinarias y sin necesidad de sostener debates de esos que quebrantan ó debilitan a una situación, y que, si algún ministro le manifestara el propósito de abandonar el cargo, cosa difícil, pues ya se sabe lo que son estas cosas, quizás llegaría a imponerle la continuación.

Sabe bien todo el mundo que es base de la política del señor Sagasta oponerse a todo lo que sea crisis. Así se juzga; pero, frente a esta no se puede negar que hay una opinión muy generalizada que cree en la inmediata modificación ministerial.

El señor Urzáiz ha guardado ayer cama por hallarse acatarrado.

Se supone que hoy ya estará bien y podrá asistir a la sesión del Senado para intervenir en la discusión del presupuesto de ingresos.

Ha sido aplazado el Consejo de ministros anunciado para ayer.

Tales son todas las novedades políticas del día.

Ojeada Universal

En el Circo Filidor de París se ha jugado un partido monstruo de ajedrez. El campeón del mundo, Dr. Lasker, profesor de matemáticas de Manchester, ha jugado simultáneamente 40 partidas de ajedrez contra

40 de los mejores jugadores de dicho Circo.

Los 40 tableros de ajedrez estaban colocados en dos filas de 20, dejando entre ambas filas un espacio de un metro de ancho, por el cual circulaba el Dr. Lasker.

El original y colosal torneo, que comenzó a las ocho de la noche, terminó a las tres y quince de la madrugada. El Dr. Lasker ha ganado 36 partidas de las 40 jugadas, ha perdido tres y ha hecho tablas en una partida.

En las zonas que para el cultivo del tabaco existen en Francia, ha comenzado la recolección, que, al decir de los periódicos de allá, es abundantísima este año.

El tabaco fino, ligero y *combustible*, se paga desde 100 a 125 francos los 100 kilogramos, y el ordinario ó común de 25 a 70.

Aunque las zonas de cultivo son poco extensas, tal es la cosecha de este año, que ascenderá a algunos millones.

El trono que ha de servir en la coronación del rey de Inglaterra es el mismo donde se sentaron en iguales ceremonias todos los soberanos de aquél país desde Eduardo el Confesor.

El trono es de encina, recubierto con terciopelo rojo y con el dosel rojo también, donde se cuelga de varios hilos de brillantes la *pietra de la Destinada*, vieja reliquia irlandesa.

En Motril ha ocurrido un triste suceso, que tiene su origen en disgustos surgidos entre una familia con motivo de una herencia.

El causante de ésta tenía varios sobrinos, y a su muerte, favorecido con sus bienes sólo a algunos con quienes vivía, dejando desatendidos a otros.

Con tal motivo habían sostenido ambos grupos algunas disputas, repitiéndose una de estas.

La cuestión se agrió en tales términos, que uno de dichos individuos sacando un revólver, hizo un disparo, hiriendo en la ingle a uno de sus parientes.

Un hermano de éste y otra hermana resultaron con fuertes contusiones a causa de los golpes que recibieron de los parientes postergados. El herido lo está de gravedad.

La *Nación*, el periódico de mayor autoridad que se publica en Buenos Aires, y cuya propiedad pertenece al veterano é ilustre general Mitre, proyecta formar una biblioteca española para lectura del pueblo argentino, cuyo primer volumen acaba de publicar. Este primer tomo de la *Biblioteca de la Nación* contiene tres obras clásicas de nuestra literatura castellana: *La vida de Lorenzo de Torames*, de Hurtado de Mendoza; *El Rinoceronte y Cortadillo*, de Cervantes; y *La historia vida del gran tacaño*, de Quevedo.

Del Extranjero

LONDRES.

En favor de los boers.

En vista de las desastrosas noticias que se reciben del Sur de África, se está operando en Londres una gran reacción política en contra de la guerra anglo boer.

Aumenta la impopularidad de Chamberlain y de la política imperialista.

Se anuncian varios meetings para pedir la independencia de los boers.

Se habla de un probable cambio de ministerio.

BERLÍN.

Los anarquistas

Comunican de Munich que la policía bávara ha recibido noticias de Génova, manifestando que han desembarcado dos caracterizados anarquistas que desaparecieron de aquella población.

CHILE.

Excitación

Despachos de Chile dan cuenta de la gran excitación que reina en la Argentina.

Se cree inminente la guerra. No es cierto que se haya modificado el protocolo.

TRANSVAAL.

Ingléses y boers

Los boers devolvieron a los ingleses todos los prisioneros que les hicieron en el combate de Tuccenffantein, entre los que figuran muchos heridos.

Este noble y humanitario sistema les hace ganar grandes simpatías ante la opinión.

TÁNGER.

Marraskech inundado

Telegrafían de Tánger que el río

Saifi, que pasa por la ciudad de Marraskech, se desbordó, causando muchas víctimas, particularmente en los almacenes inmediatos y aduanas.

La inundación del Saifi ha sido imponente.

El diluvio duró diez horas.

Las aguas llegaron a tres metros de alturas, alcanzando las azoteas.

Los almacenes han quedado destruidos casi todos, lo mismo que las aduanas.

Van recogidos 200 cadáveres.

El mar sigue arrojando víctimas. Se presencian escenas horribísimas.

Digao de imitarse

Un telegrama de Valladolid, da cuenta de un bando publicado recientemente por la alcaldía, ordenando que sean recogidos todos los niños de seis a nueve años de edad que se encuentren vagando por las calles durante las horas de escuela, é imponiendo multas a los padres de los referidos niños. También ordena el bando que los maestros de escuela den cuenta a la alcaldía de los niños que faltan a las clases, y recomienda a los adultos que asistan a las clases nocturnas para ellos fundadas.

Se nos acusa frecuentemente en el extranjero a los españoles de inactivos, de perezosos, y por muy doloroso que nos sea confesarlo, debemos reconocer sincera y noblemente que el juicio que los extranjeros han formado de nosotros acerca de este punto, es fundado.

Aquí gastamos, como vulgarmente se dice, la pólvera en salvas. Mucho de pronunciar discursos elocuentes y patrióticos, mucho de formar proyectos y publicar programas de regeneración social, mucho, en fin, de palabrería garrula y hueca, pero poco, muy poco de llevar a la práctica esas obras y proyectos, de los que en teoría todos somos tan amantes. Con tal sistema, no es necesario ser profeta para adivinar cuál es el fin próximo que nos espera: la ruina total.

Como afirma un refrán muy popular y sabio, «obras son amuras y no buenas razones». Más vale y aprovecha indudablemente al bien colectivo y social el hombre que realiza, llevándolo a la práctica, cualquier proyecto beneficioso, aun el menos importante, que el que pronuncia diariamente enérgicos é elocuentes discursos, ó publica programas de regeneración que a nadie regeneran, y que, semejantes al famoso *savalado*, ni curan nada ni para nada sirven.

Por eso es digna de aplauso y, sobre todo, de imitación, la conducta del señor alcalde de Valladolid, quien, dejándose de programas y teniendo en cuenta el sabio refrán antedicho, toma y lleva a la práctica medidas que no pueden por menos de dar en su día óptimos frutos de mejora y verdadera reforma social.

De los niños salen los hombres. Aquellos son, como cantan en cierta conocida zarzuela, «los hombres del porvenir», y ya que los hombres de hoy no sean, por desgracia, fácilmente susceptibles de mejora, medida sabia y prudente es atender por todos los medios posibles a formar para el día de mañana una generación de hombres viriles, dignos y honrados, y para esto nada mejor que educar a los niños de hoy convenientemente, pues claro está que si la educación no es adecuada a los fines que el hombre debe cumplir en esta vida, más que conveniente sería perjudicial.

Versos y frases

Ya sé por que gastas calceñines negros
—Porque de ese modo las manchas se conocen menos. [de tinta] LOPEZ SILVA.

Rodríguez ha sido herido en un desfillo.
—No pueden ustedes figurarse—dice uno de los padrinos—la presencia de espíritu que ha tenido ese hombre.

—Más hubiera valido—exclama el otro testigo—que no hubiera tenido presencia de cuerpo.

Notas agrícolas

Ajos y cebollas

El cultivo de estos bulbos está llamado a tomar incremento en España, por la buena acogida que dichos productos tienen en el extranjero. Nada menos que 35.984 cajas de cebollas

han salido ya de la Península para esparcirse por el mundo, y sube a un millón las ristas de ajos que hemos echado al orbe, preparándonos para aumentar el número de unas y otras el próximo año. Uno de los puntos donde mayor aceptación tienen nuestras cebollas es en los Estados Unidos, y en donde más gustan nuestros ajos es en Cuba y Puerto Rico.

Curiosidades

Gramática amatoria

La mujer es un adjetivo que necesita unirse a un sustantivo para fijar su valor y significación.

El amor es un adverbio de tiempo con un complemento de término: el matrimonio.

Los celos son frases incidentales en la oración ó adoración.

Algunos sujetos, tratándose de casamiento, van en busca de la oración principal: la dote.

El verbo amar es el más irregular de todos.

Muchas mujeres no saben conjugarlo, porque olvidan los tiempos y las personas.

Muchos matrimonios se matan por falta de un complemento transitivo: el carruaje.

Una jamona bien conservada, es un pretérito perfecto.

Una vieja arrugada, un pretérito imperfecto.

Un galanteo forma un gerundio.

Un joven bello, de talento y de pesetas, puede ser un futuro perfecto.

Novelas y cuentos

DE ACTUALIDAD

El impuesto en bruto

El impuesto de consumos por reparto vecinal, es diez veces más odioso que la peste bubónica, porque en las manos de un sayón de monterilla, se convierte en palo, acial, serreta, traba, potro y látigo, con que castiga al vecino que no se convierte en instrumento suyo, ya sea de cocina ó de primera y *la necesidad* necesidad.

—A var, señor, Granzón!—dice un alcalde, del Mogreb español, al secretario de la kabila que por obra y gracia de un ministro disfruta.

—Para servirte, señor alcalde.

—Vamos a hacer el reparto de los consumos para el año que viene y le advierto que hay que cargar la mano a los contrarios no sea que haya una crisis y nos coja *despreocupados*.

Aquí tenemos el cupo, cincuenta mil pesetas.

—Cincuenta mil pesetas? ¡Ya se conoce que el gobernador no es jechurra mía!

—Encuentre usted.

Vaya usted diciéndome nombres y yo le iré diciendo, pesetas.

—José Gutiérrez Zurita.

—¿Pse! Quien es ese?

—¿B. Dientes!

—¿El jefe de los contrarios?

Ponte ocho mil pesetas de consumos.

—Si no tiene familia! Vive solo, con seis pares de mulas, ¿que quiere usted que consuma?

¡Pajal!

—Dionisio García Madrigal.

—Dionisio? A ese no le pongas nada.

—Pues este si que consume, *tié siete hijos y cuatro cuñados*.

—Pero es la estaca mejor *manejá que tengo pa sacar dipuao* á don *Sinjal*.

—¿Tú usted razón; en las últimas elecciones mató siete electores... como hay muchas luchas electorales ya puede usted ir haciendo una cosa... —Ya lo sé; ensanchar el cementerio.

—Bueno Dionisio, *nd*: don Saturnino Melaza.

—Ese se querelló contra mí, porque meti docientos cabezas de *ganao* en sus tierras; pon á ese... cinco mil pesetas.

—Me *paace* mucho *pa* un hombre que está enfermo del estómago toda la vida.

—¿Por qué?

—Porque en su casa no entra más que bicarbonato de sosa.

Ponte las cinco mil; le diré al médico que desde el próximo ejercicio recete á don Saturnino Melaza alubias á discreción.

—Doña Amparo Sardina Colín.

—Mil pesetas.

—¿Señor alcalde si vive de limosna!

—Pues que pida para vivir y para pagar los consumos.

—Pantaleón Salcedo.

—Cincuenta pesetas.

—Me parece esto una injusticia.

—¿Si es el padre de la Antonia, la novia de mi hijo?

—¿Pues ya comen!

—¿Toma! ¿Lo que yo les regaló!

—¿Y al cura? No tiene familia, vive con su ama y no consume más que cuando dice misa.

—¿Y cuando predica! En *loas* sus oraciones truena contra el caciquismo... ponte por cada trueno, cinco pesetas de impuesto de beber, arder y predicar.

—Panchito Cerote.

—Primo mío.

—Rufio Cerote.

—Primo mío.

—Casiano Cerote.

—Primo mío.

—¿Pues son primos del señor alcalde.

—¿A éstos que se les pone?

—Eso... ¡que son primos míos!

—Al *dipulao*...

—¿No faltaba más sino que le hicieramos pagar al *dipulao*...

—Pues medio pueblo es suyo.

—¡Haremos una cosa; figúrate que le señalamos diez mil pesetas.

—Por *figuao*.

—Pues esas diez mil pesetas, las *derramas*, sobre *oz*, al cabeza de familia que no le quiso votar ¿eh? ¿qué te parece?

—Que maneja usted la *sátira* administrativa, mejor que la escopeta.

—¿Qué queda?

—Poco... un pique.

—Pónselo al sacristán *o* que cante mejor las amonestaciones.

—¿Y á usted que le pongo?

—¿A mí? ¡Na! Pero, para que no se diga que el Ayuntamiento se hecha fuera, pongase usted docientas pesetas.

—¿Yo? Pero ¿qué consumo yo, señor alcalde, que valga docientas pesetas?

—Los gastos del material para las oficinas del ayuntamiento.

Este reparto no es ni un esbozo de lo que la realidad nos ofrece.

El impuesto de consumos, si se logra enterrarlo, habremos matado dos pájaros de un tiro, pues muchos caciques quedarán indefensos, y, por lo tanto, sin medios de opresión ni de instrumentos de tortura y muchos pueblos podrán resucitar ó ser descubiertos como Pompeya, bajo las cenizas de la más repugnante de las tiranías; la tiranía del hambre.

Por esta razón, los habitantes de las grandes poblaciones, no sabemos todavía lo que pedimos.

Es más que la abolición de la esclavitud de los negros, porque el impuesto de consumos recaudado en los felatos, no nos obliga a cumplir ninguna servidumbre humillante; pero el pago de este tributo por reparto vecinal, es, la mayoría de las veces, una monstruosidad humana.

Lo que decía un emigrante de una insula castellana:

—Vengo huyendo del impuesto de consumos en bruto.

E. LUQUE MENDEZ-VIGO.

De la provincia

BURRIANA.

Queja justísima

Escriben de Burriana que los comerciantes de uaranja de aquella zona continúan hasta la fecha, gracias á la poca atención de la compañía de los ferrocarriles del Norte, sufriendo los mismos perjuicios en el transporte de dicho fruto que antes de entablarse las justas reclamaciones del Circo Frutero de esta región.

La mencionada empresa ferroviaria, según dicen, continúa cometiendo toda clase de abusos, como el ocurrido la semana última en Burriana, donde no había el surtido necesario de lonas para cubrir los vagones, y como este comercio no tiene espera, fué preciso cargar sin ellas, sufriendo por tanto la mercancía las consecuencias de las últimas lluvias, perjudicando notablemente los intereses de los exportadores. No es ésta la única falta en el servicio que se nota en Burriana, y excitamos el celo del jefe de movimiento en Valencia, y sobre todo del dignísimo interventor del Estado señor Sanmartín, para que sean atendidas las justísimas reclamaciones de los aludidos comerciantes.

LEASE

Importa

á nuestros suscriptores

En virtud del convenio celebrado entre la revista ilustrada *Blanco y*

Negro y HERALDO de CASTELLÓN los suscriptores...

Blanco y Negro, por la belleza de sus ilustraciones...

Pr. cio de la suscripción conventual. — Semestre (26 números) 7 pesetas...

Blanco y Negro vende sus números corrientes a 30 céntimos...

El primer número que recibirá el año próximo, «Almanaque para 1932»...

Modo de hacer la suscripción. 1.º Escríbase al Administrador de Blanco y Negro...

2.º Remítase, para acreditar si es suscriptor del HERALDO de CASTELLÓN...

Pago de la suscripción. — No es necesario pagar la suscripción en el momento de ordenarla...

CASTELLÓN

El HERALDO está de plácemes. Su director don José Castelló y Tárraga ha sido favorecido con el honoroso premio a la Virtud y al Trabajo...

Consiste el premio en mil pesetas y se adjudica, entre todos los aspirantes al mismo, al que siendo pobre más se ha elevado por sus propios merecimientos...

No por la cuantía del premio, que ignoraba el señor Castelló y Tárraga al solicitarlo, sino por lo que suponen los motivos de la concesión de tan extraordinaria recompensa...

Las satisfacciones que sentimos en este día las declinamos enteras en Castellón y Valde Uxó, haciendo partícipes de nuestras alegrías a las ilustres personas de fuera de Castellón...

Pasado mañana se constituirá el nuevo ayuntamiento de Castellón con las formalidades de costumbre...

Las dos últimas funciones en el teatro Principal, no se han visto tan concurridas como era de esperar...

Ayer comenzó el solemne novenario al Niño Jesús en el Colegio de Nuestra Señora de la Consolación...

voluntad al mejor conjunto de las representaciones de las obras...

El sorteo de mañana lo publicaremos con la edición del día en vez de hacerlo en Hoja sexta...

El pago de los jubilados y pensionistas del Magisterio de primera enseñanza correspondiente al 4.º trimestre...

Para efectuar el cobro se precisa la correspondiente fe de villa, tanto si los interesados cobran por sí, como por medio de apoderado.

El día 6 del próximo mes de Enero festividad de los Santos Reyes celebrará su primera Misa en Peñíscola el nuevo presbítero don Pedro Arenós Lladis...

Nuestro particular amigo don Elías Yañez del Rey, ha presentado la dimisión del cargo de consejero del Casino Antiguo por motivos que no oculta a nadie...

Ya veremos en que para esta discutida resolución del señor Yañez del Rey, quien anuncia que traerá larga cola.

Ayer empezó el solemne novenario al Niño Jesús en el Colegio de Nuestra Señora de la Consolación...

Anoche a las ocho, rodeada de toda su distinguida familia, entregó su alma al Creador, a la avanzada edad de 89 años...

El fallecimiento de la venerable vida de don Antonio Sánchez Bosque ha causado general duelo en Castellón...

Abciza mucha en el exterior ancianos pobres, asilados de la Misericordia y huérfanos de San Vicente Ferrer...

A hombres de criados y arrendadores seguía luego el cadáver de la finada encerrado en magnífico féretro...

A continuación desfilara largo y distinguido cortejo presidido por los señores don Francisco Vizarro, director espiritual de doña Carmen...

Descanse en santa paz la que fué madre ejemplar del señor Sánchez Bigné y reciba éste respetable amigo nuestro...

Para no dejar el tema diremos hoy que la huelga de los alpargateros sigue en el mismo ser y estado que todo Castellón conoce.

Los obreros siguen recibiendo fondos de las sociedades de provincias...

Pasado mañana se abrirá al público la acreditada fonda La Igualadina en su nueva y espaciosa local...

Para asistir a este acto que se celebrará a las siete de mañana ha sido dejado de trabajar por lo visto en el teatro Principal...

El célebre artista doctor Arthur, ha dejado de trabajar por lo visto en el teatro Principal...

Ha regresado a la Corte, nuestro respetable y estimado amigo el digno subdirector del Tesoro y exdelegado de Hacienda de esta provincia...

Al ausentarse precipitadamente de esta población el señor Ferrer, por llamarle a Madrid deberes ineludibles, nos ruega expresemos por él la gratitud...

La representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta provincia, ha señalado como expediente urgente...

Autayer llegó a Valencia, de regreso de Madrid, nuestro queridísimo amigo, el popular diputado a cortes por Vinaroz don Juan Pérez Saumillan.

Ha sido nombrado coadjutor de la iglesia parroquial de Torrechiva, don Vicente Gimeno.

Los farmacéuticos y drogueros de esta ciudad han convenido en cerrar sus establecimientos todos los días, desde el primero de Enero próximo...

El señor gobernador civil ha hecho al señor Ferrer que el pueblo de Castellón no ha hecho otra cosa que corresponderle, sintiendo, de seguro, no haber podido hacer más.

Los farmacéuticos y drogueros de esta ciudad han convenido en cerrar sus establecimientos todos los días, desde el primero de Enero próximo...

Ayer celebraron junta general las sociedades Centro de Unión Republicana y Juventud Republicana...

Los farmacéuticos y drogueros de esta ciudad han convenido en cerrar sus establecimientos todos los días, desde el primero de Enero próximo...

Se ha recordado a la comisión liquidadora del primer regimiento de artillería de montaña de Barcelona...

A última hora de la tarde del sábado dejó de existir en el hospital provincial Baltasar Camaño Dolz...

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase...

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase...

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase...

principalmente para la clase obrera por su mucha consistencia y precio relativamente económico...

El mejor regalo de Pascua y fin de año. — Chocolatos RR. PP. Beneditinos. — Véase anuncio 4.ª plana.

Los señores Derenzi y Errico dueños de la cristalería llamada de «Los Italianos» nos participan...

La empresa del Mediodía ha anunciado ya al público el establecimiento de trenes expresos desde 1.º de Enero para Cartagena, Murcia, Alicante y Valencia.

La comisión provincial celebrará la primera sesión ordinaria del próximo mes de Enero, el día 3 del mismo, a las nueve.

Se encuentra en esta capital para pasar aquí todo el invierno, nuestro respetable y querido amigo don Angel Gualand.

La representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta provincia, ha señalado como expediente urgente...

Autayer llegó a Valencia, de regreso de Madrid, nuestro queridísimo amigo, el popular diputado a cortes por Vinaroz don Juan Pérez Saumillan.

Ha sido nombrado coadjutor de la iglesia parroquial de Torrechiva, don Vicente Gimeno.

Los farmacéuticos y drogueros de esta ciudad han convenido en cerrar sus establecimientos todos los días, desde el primero de Enero próximo...

El señor gobernador civil ha hecho al señor Ferrer que el pueblo de Castellón no ha hecho otra cosa que corresponderle...

Los farmacéuticos y drogueros de esta ciudad han convenido en cerrar sus establecimientos todos los días, desde el primero de Enero próximo...

Ayer celebraron junta general las sociedades Centro de Unión Republicana y Juventud Republicana...

Los farmacéuticos y drogueros de esta ciudad han convenido en cerrar sus establecimientos todos los días, desde el primero de Enero próximo...

Se ha recordado a la comisión liquidadora del primer regimiento de artillería de montaña de Barcelona...

A última hora de la tarde del sábado dejó de existir en el hospital provincial Baltasar Camaño Dolz...

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase...

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase...

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase...

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase...

principalmente para la clase obrera por su mucha consistencia y precio relativamente económico...

El mejor regalo de Pascua y fin de año. — Chocolatos RR. PP. Beneditinos. — Véase anuncio 4.ª plana.

Los señores Derenzi y Errico dueños de la cristalería llamada de «Los Italianos» nos participan...

La empresa del Mediodía ha anunciado ya al público el establecimiento de trenes expresos desde 1.º de Enero para Cartagena, Murcia, Alicante y Valencia.

La comisión provincial celebrará la primera sesión ordinaria del próximo mes de Enero, el día 3 del mismo, a las nueve.

Se encuentra en esta capital para pasar aquí todo el invierno, nuestro respetable y querido amigo don Angel Gualand.

La representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta provincia, ha señalado como expediente urgente...

Autayer llegó a Valencia, de regreso de Madrid, nuestro queridísimo amigo, el popular diputado a cortes por Vinaroz don Juan Pérez Saumillan.

Ha sido nombrado coadjutor de la iglesia parroquial de Torrechiva, don Vicente Gimeno.

Los farmacéuticos y drogueros de esta ciudad han convenido en cerrar sus establecimientos todos los días, desde el primero de Enero próximo...

El señor gobernador civil ha hecho al señor Ferrer que el pueblo de Castellón no ha hecho otra cosa que corresponderle...

Los farmacéuticos y drogueros de esta ciudad han convenido en cerrar sus establecimientos todos los días, desde el primero de Enero próximo...

Ayer celebraron junta general las sociedades Centro de Unión Republicana y Juventud Republicana...

Los farmacéuticos y drogueros de esta ciudad han convenido en cerrar sus establecimientos todos los días, desde el primero de Enero próximo...

Se ha recordado a la comisión liquidadora del primer regimiento de artillería de montaña de Barcelona...

A última hora de la tarde del sábado dejó de existir en el hospital provincial Baltasar Camaño Dolz...

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase...

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase...

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase...

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase...

do por el fiscal de S. M. ha retirado la acusación.

Mañana se celebrará otro juicio. Diario de Avisos Santoral

Lunes, 30. — La Traslación de San Jaime. Martes, 31. — San Silvestre.

Novenario al Corazón de Jesús de la iglesia de las Monjas Capuchinas

Lo recaudado en consumos durante el día de ayer y anteyayer ascendió a lo siguiente:

Sábado, 28. — 1234.96. Domingo, 29. — 809.56.

Registro civil. Durante el día de ayer y anteyayer se han hecho en el registro civil...

EXTRACCION DE LETRINAS Y POZOS NEGROS

El aparato que se ofrece al público que es el usado en Barcelona y otras importantes capitales...

Las personas que deseen extraer letrinas y pozos negros por este procedimiento...

Clínica oftalmológica RAFAEL TUTO MEDICO OCULISTA

Por la mañana de diez a doce. Por la tarde de cuatro a cinco.

La cajá municipal robada. Del robo cometido en la casa consistorial de Traiguera el día 22 del actual...

AMENAZAS. Ha sido detenido y puesto en la cárcel Juan Villanova Ebra, (a) Figueras...

INCENDIO. En la noche del 22 al 23, fueron pasto de las llamas dos pajares enclavados en término de Puebla de Arenoso...

EN OROPESA. Robo. Han sido puestos a disposición del juzgado de Oropesa...

OTRO INCENDIO. Una garita de madera que sirve para guarecer a las agujas de la vía férrea...

EN LA AUDIENCIA. El juicio de hoy. Esta mañana se ha celebrado un juicio en la audiencia ante el tribunal de derecho...

El ministerio público, representado por el fiscal de S. M. ha retirado la acusación.

Mañana se celebrará otro juicio. Diario de Avisos Santoral

